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PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO 5 DU 
COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION SPÉCIALISÉE (CCÉS) 

 
Le 7 JANVIER 2025 

 
Le comité tient la rencontre no 5 de 17 h 30 à 18 h 08 par vidéoconférence, sous la 
présidence de Mme Dounia Bakiri jusqu’à la nomination de la présidence. 
 
Membres du Conseil 
présents  

M. Benoit Fortin, Conseiller scolaire –Président 
du Comité 
M. Éric Lapointe, Conseiller scolaire       
M. Yvon Rochefort, Conseiller scolaire 
                            

Membres du Conseil 
absents 

Mme Kristine Dandavino, Conseillère scolaire          

Membres 
représentants 
d’organismes présents 

Mme Manoushka Aimable, du Centre Francophone  
du Grand Toronto  
M. Aliou Sene, de CAMH (17 h 55) 
Mme Marguerite Schabas, d’Autisme Ontario – Metro  
Toronto Chapter  
Mme Joanne Bovine, de Contact Niagara 

Membres 
représentants 
d’organisme absents 

Mme Nancy Komi, de Épilepsie Southwestern Ontario  
Mme Lara Pietrolungo, de Boomerang Health 

Membres                
de l’administration 
présents  

Mme Dounia Bakiri, surintendance de l’éducation  
Mme Annette Petitpas, directrice des services aux élèves 
Mme Corine Céline, secrétaire de séances 

 
Lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documen
ts_CCES_no_5_-_7_jan._2025.pdf 
 
 
Mme Dounia Bakiri, surintendante de l’éducation, préside la rencontre jusqu’à la 
nomination de la présidence. Elle souhaite la bienvenue et procède avec l’appel des 
membres du Comité CCÉS. 
 
 
2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES 
 
 Mme Dounia Bakiri lit la reconnaissance des territoires 
 
 

https://urldefense.proofpoint.com/v2/url?u=http-3A__www.boomeranghealth.com_&d=DwMGaQ&c=Sj806OTFwmuG2UO1EEDr-2uZRzm2EPz39TfVBG2Km-o&r=fvvm9ICplzxazAA992TmR7F2g6XRJ6I19AYVKfOjVZs&m=OqT8punNrXnkM3WT47D2MALC7kgwgg428E4M63IQbDk&s=g8QspQYAtfGvFOL36u5ESdFLxbqdkY5k0DlkDtRRJhw&e=
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_no_5_-_7_jan._2025.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCES_no_5_-_7_jan._2025.pdf
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3. NOMINATION DE LA PRÉSIDENCE 
 

Le conseiller Lapointe propose que le conseiller Fortin soit renommé président 
pour le comité CCÉS.  La nomination est appuyée par le conseiller Rochefort. 
 

Le conseiller Fortin accepte sa nomination. Il est donc reconduit en tant que 
président du Comité consultatif de l’éducation spécialisée pour l’année 2025. 

 
4. NOMINATION DE LA CO-PRÉSIDENCE 
 

Le conseiller Fortin propose que Mme Manoushka Aimable, du Centre 
Francophone du Grand Toronto, soit nommée co-présidente pour le comité 
CCÉS. 

 
Mme Manoushka Aimable accepte sa nomination.  Elle est donc nommée 
co-présidente du Comité consultatif de l’éducation spécialisée pour l’année 
2025. 

 
5. AFFAIRES COURANTES : 
 

5.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Une petite correction est effectuée au point no 4 de l’ordre du jour du 7 janvier 

2025 comme suit : Nomination de la co-présidence au lieu de vice-présidence. 
 
 QUE soit adopté tel que modifié, l’Ordre du jour no 5 du 7 janvier 2025. 
 
 Proposée par : Yvon Rochefort   Appuyée par : Joanne Bovine 
 

  ADOPTÉE 
 
 

5.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Mme Marguerite Schabas et le conseiller Lapointe déclarent un conflit d’intérêts 
possible étant donné que leurs enfants fréquentent respectivement les écoles 
du CS Viamonde et pour lesquels un PEI a été élaboré. 
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5.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION NO 3 DU 5 
 NOVEMBRE 2024 
 
QUE soit adopté tel que proposé, le Procès-verbal no 3 de la rencontre du 5 
novembre 2024. 

 
5.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION NO 4 DU 5 
 NOVEMBRE 2024 

 
QUE soit adopté tel que proposé, le Procès-verbal no 4 de la rencontre du 5 
novembre 2024. 

 
Proposée par : Eric Lapointe   Appuyée par : Marguerite Schabas 

  ADOPTÉES 
 

5.5 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
 NO 3 DU 5 NOVEMBRE 2024 
 
Il n’y a aucune question découlant du procès-verbal de la réunion no 3 qui 
s’est tenue le 5 novembre 2024. 

 
 

5.6 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
 NO 4 DU 5 NOVEMBRE 2024 
 
Il n’y a aucune question découlant du procès-verbal de la réunion no 4 qui 
s’est tenue le 5 novembre 2024. 
 
 

6. RAPPORT SONDAGE DESTINÉ AUX PARENTS AYANT UN ENFANT AVEC 
UN PEI 
 
Mme Dounia Bakiri, surintendante de l’éducation, présente aux membres du 
Comité le rapport sur le Sondage destiné aux parents ayant un enfant avec 
un PEI (Programme d’enseignement individualisé). Un sondage qui sera 
lancé pour la toute première fois au Conseil. 
 
Elle explique en quelques lignes le but du sondage qui est de recueillir les 
niveaux de satisfaction sur les services reçus. Elle précise que le sondage 
sera acheminé aux parents, tuteurs et tutrices, afin de recevoir leurs 
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commentaires vers la fin janvier 2025. Elle encourage les membres 
concernés de remplir le sondage. Une période de questions s’en suit. 
 
QUE le rapport en date du 7 janvier 2025 intitulé Sondage destiné aux 
parents ayant un enfant avec un PEI soit reçu. 
 
Proposée par : Manoushka Aimable   Appuyée par : Eric Lapointe 

  ADOPTÉE 
 

 
7. CHANGEMENT DE NOM DU TRIBUNAL DE L’ENFANCE EN DIFFICULTÉ 

DE L’ONTARIO 
 
Mme Bakiri informe le Comité qu’à compter du 1er janvier 2025, le nom en 
français du Tribunal de l’enfance en difficulté de l’Ontario (français) (TEDO - 
français) deviendra « Tribunal de l’éducation spécialisée de l’Ontario » 
(TESO). Le nom anglais ne change pas.  
Ce changement de nom est conforme à la Loi de 2023 sur l’amélioration des 
écoles et du rendement des élèves, qui modifie la Loi sur l’éducation de 
1990. 

 
           Il en est de même pour toute terminologie relative à l’enfance en difficulté.     
           Au Conseil, nous avons débuté ce travail progressivement depuis l’an  
           Dernier cependant l’obligation est entrée en vigueur ce mois-ci. 

 
 
 

 
8. TOUR DE TABLE : MISES À JOUR DES ORGANISMES 

 
 
Mme Joanne Bovine, de Contact Niagara partage avec le comité le 
programme SNAP qui signifie STOP NOW AND PLAN. C’est un modèle 
cognitivo-comportemental fondé sur des preuves et alimenté par les esprits 
au Child Development Institute (CDI). Le programme aide les enfants et 
leurs parents à apprendre à gérer efficacement leurs émotions et à résoudre 
les problèmes. 
 
Mme Bovine fait savoir au comité qu'elle mettra tout en œuvre pour 
participer aux réunions CCÉS, car les sessions ont lieu les mardis et 
mercredis.  

https://www.ontario.ca/lois/loi/s23011
https://www.ontario.ca/lois/loi/s23011
https://www.ontario.ca/lois/loi/90e02
https://www.ontario.ca/lois/loi/90e02
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Malheureusement, il n'y a actuellement pas de remplaçant francophone dans 
l’organisme. Elle mentionne qu'elle reçoit des demandes des écoles 
francophones dans leur région, et que le matériel d’information est prêt en 
français pour les familles. 
 
 
Contact Niagara travaille en étroite collaboration avec des organismes et des 
écoles pour répondre aux demandes croissantes des familles ayant des 
enfants avec des besoins particuliers. 
 
Mme Bakiri indique l’existence du programme appelé l’Équilibre à l'école 
Franco-Niagara. Il s’agit d’un programme de partenariats pour l’éducation 
avec les établissements communautaires. Le Conseil fait tout son possible 
pour aider les familles à accéder à différents services en se basant sur les 
données des besoins des élèves sur le territoire. Elle sollicitera l'assistance 
de Mme Bovine pour les projets, car elle est en contact avec les familles. 
 
Mme Manoushka Aimable, du Centre Francophone du Grand Toronto informe le 
comité des services de santé et de santé mentales offerts aux parents ayant des 
enfants de 5 à 12 ans au sujet des habiletés parentales. Ces formations auront lieu du 
30 janvier au 6 mars 2025 de 18 h à 20 h à Toronto. Elle fera parvenir les détails aux 
membres du Comité. 
 
Mme Marguerite Schabas, d’Autisme Ontario – Metro Toronto Chapter fera 
parvenir aux membres du comité les détails sur le Fonds de remboursement mis 
à la disposition des familles pendant la semaine de relâche 2025. Ces frais 
serviront à couvrir les coûts de participation à un camp ou à un programme et le 
Conseil acheminera les informations aux familles. 
 
 

9. LA DATE DE LA PROCHAINE RÉUNION 
 

La date de des prochaines réunions no 6 et no 7 se tiendra le 11 février 2025 
à 17 h 30 via TEAMS 
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10. LEVÉE DE LA RÉUNION  

 
À 18 h 08, l’ordre du jour de la réunion no 5 étant épuisée, le conseiller 
Rochefort, appuyé par M. Aliou Sene propose : 
 
QUE la réunion soit levée. 
 

  ADOPTÉE 
 
 

Le Président du comité 
Benoit Fortin  

La Surintendante de l’éducation 
Dounia Bakiri 

 
 

        


	Le 7 JANVIER 2025

